

ABSTRAK

A. Ismayanti, *Peranan Guru Pkn Dalam Menumbuhkan Sikap Nasionalisme di SMA Nasional Makassar*, Skripsi Pendidikan Pancasila Dan Kewarganegaraan, Universitas Muhammadiyah Makassar.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) bentuk dan upaya guru dalam meningkatkan sikap nasionalisme siswa melalui pembelajaran kewarganegaraan di SMA Nasional Makassar, (2) faktor pendukung dalam menumbuhkan sikap nasionalisme siswa SMA Nasional Makassar, (3) faktor penghambat dalam menumbuhkan sikap nasionalisme siswa SMA Nasional Makassar.

Jenis penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. Populasi siswa kelas I dan kelas II yang berjumlah 80 orang, 40 dari kelas I dan 40 dari kelas II yang di ambil dari jumlah akumulasi keseluruhan siswa kelas I dan kelas II sebanyak 350 siswa yang tersebar dalam 10 kelas, kelas I 6 kelas dan kelas II 4 kelas dan sampel yang terpilih 40 siswa SMA Nasional Makassar yang tersebar dari dua kelas yang berbeda. Teknik pengumpulan data diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data kualitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Bentuk menumbuhkan sikap nasionalisme siswa SMA Nasional Makassar melalui pembelajaran PKn yaitu; (a) Pengembangan berbagai sumber belajar, seperti buku ajar media massa, politik, budaya, internet, cerita tokoh – tokoh dan media film yang bermuatan nasionalisme. (b) Adapun upaya guru dalam menumbuhkan sikap nasionalisme siswa di SMA Nasional Makassar yaitu pembelajaran PKn yang berkaitan dengan pengembangan sikap nasionalisme, membentuk kelompok belajar dengan menggunakan nama – nama Pahlawan kemudian melakukan diskusi/ debat. (2) Faktor pendukung dalam menumbuhkan sikap nasionalisme siswa SMA Nasional Makassar yaitu melalui kegiatan ekstrakurikuler melalui program OSIS seperti; Pramuka, PMR, Seni Tari, Olahraga. (3) Faktor penghambat dalam menumbuhkan sikap nasionalisme siswa SMA Nasional Makassar yaitu adanya proses globalisasi yang menaswarkan bearagam macam budaya – budaya asing yang akan berpengaruh terhadap sikap nasionalisme siswa ataupun bangsa.

“Kata Kunci: Peranan Pendidik PPKn Dalam Menumbuhkan Sikap Nasionalisme Siswa SMA Nasional Makassar”